

De Gaulle quiere ser el Rey de Francia

PARIS, octubre 5.— El Secretario General Adjunto del Partido Comunista Francés, Waldeck Rochet, declaró aquí que "el proyecto de reforma constitucional concede al Jefe del Estado los poderes de un verdadero monarca absoluto". Interviniendo en el debate parlamentario sobre la mencionada reforma, que permitiría la elección del Presidente por voto universal, Rochet dijo que la misma "crea un precedente extraordinariamente peligroso", porque en caso de ser aprobada por gran mayoría, De Gaulle se habría considerado autorizado a decidir personalmente en todo, sin tener en cuenta para nada a los diputados. "Si el Presidente exige ahora ampliación de poderes, puntualizó, esto demuestra que el régimen se da cuenta de la resistencia popular contra su política reaccionaria y

aventurera, y trata de suprimir el creciente descontento recurriendo a medidas autoritarias, orientadas a liquidar el espíritu y las instituciones democráticas en Francia". Agregó Rochet que los nuevos ataques del Presidente contra los partidos políticos y las organizaciones progresistas forman parte de esta línea de eliminar no sólo toda oposición al régimen, sino también a los monopolios. Comentando la moción de censura al gobierno aprobada ayer por la Asamblea Nacional, el diario progresista "Libération" la califica como un "apropiado comienzo de una lucha más aguda aun contra el régimen".— Aunque parte de una posición opuesta el diario conservador "Le Figaro" coincide con esta opinión. En su editorial de hoy expresa la inquietud de la alta burguesía francesa ante las últimas medi-

das del régimen, en vista de que sólo han logrado acelerar la aproximación de las fuerzas izquierdistas. Respecto a esto último, "Le Figaro" destaca con intranquilidad que en el debate de ayer, los comunistas "aplaudieron frenéticamente los discursos de los líderes liberales y democráticos", y termina constatando que "se aproximan días difíciles" para la derecha". Por su parte, el vocero de los círculos financieros, "Los Hechos", se muestra pesimista sobre los resultados que tendrá en la economía la campaña con vistas al próximo referéndum. Según el semanario "L'Express", esta semana se registraron grandes bajas de valores en la Bolsa de París, ocurriendo todo lo contrario que en vísperas de anteriores referendums. La baja afectó sobre todo a las acciones químicas y petroleras, así co-

mo a las grandes casas comerciales. "L'Humanite", órgano del Partido Comunista Francés, ataca violentamente al régimen en su editorial, señalando que la lucha de los republicanos contra el plebiscito se intensificará cada vez más. "El debate de ayer en la Asamblea, dice, da la pauta. Con excepción de los diputados de la Unión para la nueva República (gubernamental), no hubo un solo de los restantes partidos, que intentase la defensa de la reforma constitucional". Concluye "L'Humanite" subrayando que "incluso oradores que apoyaron durante mucho tiempo al régimen y a su líder, como por ejemplo Paul Reynaud, tuvieron que reconocer que De Gaulle está violando intencionalmente su propia constitución y que pugna por establecer 'un poder absoluto e incontrolable'".

Gran Asamblea de Mujeres

DOMINGO 14 DE OCTUBRE

PROGRAMA

- 1.—Himno Nacional.
- 2.—Saludo a los periodistas independientes amigos del pueblo y defensores de la Soberanía Nacional.
- 3.—Saludo a las compañeras, mejores vendedoras, de "Nuestra Voz".
- 4.—Saludo a las nuevas amigas que han dado su adhesión a AMC.
- 5.—Pronunciamento de AMC contra la Constitución del Tribunal de Censura.
- 6.—Música.
- 7.—Intervenciones de los delegados amigos y de los periodistas.
- 8.—Números festivos, por las aliancistas de Heredia.
- 9.—Música.

¡VIVA LA LIBERTAD DE PENSAMIENTO!

¡ABAJO EL TRIBUNAL DE CENSURA!

NOTA: La Asamblea será a las dos de la tarde en el salón Altos de Las Antillas.

Sofía Loren y la caída del imperio yanqui

MADRID, Octubre 10.—

Sofía Loren ha sido contratada por el productor Samuel Bronston para encarnar el principal papel femenino en "La Caída del Imperio Romano", que será rodada el año entrante en este país. Dadas las analogías entre uno y otro caso, dicen los comentaristas, acaso Bronston tenga que filmar "la Caída del Imperio Yanqui".

Maquinaria industrial soviética a cambio de café

RIO DE JANEIRO, Oct. 5.—El Presidente Joao Goulart y el embajador de la Unión Soviética, Ilya Chernichev, departieron durante más de una hora sobre el incremento de las relaciones comerciales entre los dos países, que incluye un tratado comercial que se encuentra en elaboración actualmente. Chernichev manifestó que el gobierno de la URSS desea vender a Brasil maquinarias industriales, centrales eléctricas, equipos petroleros, petróleo y maquinaria agrícola, a cambio de minerales, café y cacao brasileños. Finalmente, el embajador soviético informó al Primer Mandatario brasileño que el gobierno de su país ultima los detalles del estudio necesario para la conclusión del mencionado tratado.